

# LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"S'il cesse de penser,  
chaque être humain peut agir en barbare."

Hannah Arendt



## Le chiffre

25

exposants lors de Terres  
de Goûts le week-end  
prochain

## ► 4 Tout chez nous pour nos tous



## ► 5-8 Logement, travaux, finances au menu du conseil municipal



► 3

# 100 ans d'histoire au lycée Couteaux

## Travaux

# Au printemps, un nouvel Aldi rue des Faïenciers-Fauquez



## Des ateliers pour perfectionner ses connaissances numériques

L'utilisation numérique est toujours plus présente dans la vie quotidienne. Le Pôle seniors organise des ateliers numériques ainsi qu'un club numérique pour accompagner tous les Amandinois, dès 50 ans, dans l'apprentissage des outils numériques et améliorer les pratiques. Il organise, également, régulièrement des ateliers thématiques. Les prochains auront pour thème :

### ► JEU. 9 OCT.

Télécharger et utiliser des applications utiles sur vos Smartphone et tablettes

### ► JEU. 23 OCT.

Savoir convertir tous types de fichiers (PDF, JPEG, MP3, HEIC...)

### ► JEU. 6 NOV.

Transfert de fichiers du téléphone au PC

### ► JEU. 20 NOV.

Dix bonnes pratiques essentielles pour protéger les usages numériques de la famille

### ► JEU. 18 DÉC.

Achats numériques : les bons conseils

- Informations et inscriptions auprès du Pôle seniors, 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70, poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

Il ne suffira que de quelques mois pour voir le paysage de cet espace commercial modernisé et mis au goût du jour. Aldi va faire peau neuve, mieux il se reconstruit, ce qui passe par une phase de mise à plat.

Vendredi dernier en présence du maire, un coup de pelle symbo-

lique a fini de mettre à terre l'ancien magasin de la rue des Faïenciers Fauquez.

L'enseigne installée depuis 1991 dans notre ville rénove de fond en comble son implantation, dans le cadre d'un programme d'investissements touchant l'ensemble du territoire. Le site amandinois

fait partie des premiers magasins implantés dans la région et il ne correspondait plus aux attentes de la clientèle ni aux normes d'exploitation actuelles.

La surface de vente va passer à 999 m<sup>2</sup>. Elle rouvrira au printemps 2026. L'architecture nouvelle intégrera les normes les plus respectueuses de l'environnement : bâtiment en bois avec façades en bardage métal ajouré. Des arbres haute tige protégeront le parc de stationnement et un espace végétalisé bordera la Scarpe en fond de parcelle. Éclairage par LED, panneaux photovoltaïques intégreront le bâtiment qui proposera la même gamme de produits avec un volet spécifique régional, bières et fromages au programme.

Durant le temps de travaux de reconstruction les huit salariés du magasin ont été affectés sur d'autres sites du distributeur.



## De jeunes Allemands reçus en signe d'amitié

27 élèves du Burgau-Gymnasium de Düren passent une semaine dans la cité thermale, aux côtés de leurs correspondants de l'institution Notre-Dame-des-Angeles.

« L'échange est une occasion unique de mieux connaître le pays d'accueil, d'améliorer son français, d'apprendre beaucoup de choses sur soi en observant, en comparant, en discutant, soulignant leur professeure Ulla Korfhage lors de leur accueil à l'échevinage le 26 septembre. C'est aussi une belle manière de rester ouvert aux autres et c'est important dans un monde où chacun a de plus en plus tendance à se replier sur soi-même. » « La fraternité est la devise de Saint-Amand, a abondé le maire Fabien Roussel. Nous voulons être une ville fraternelle où l'on se respecte quelles que soient nos différences et où l'on ne fait pas la guerre. »



## La Maison Louise de Bettignies étudiée par les Portugais



Des professionnels portugais étudient, dans le cadre du Programme Erasmus +, les dispositifs de lutte contre les violences conjugales mis en place dans la région afin de les adapter dans leur pays. Mercredi 24 septembre, ils sont ainsi venus découvrir la Maison Louise de Bettignies, centre de recherche, de documentation, de ressources sur l'émancipation féminine et l'égalité hommes-femmes.

- En cas de violences conjugales, faites-le 3919. En cas d'urgence, le 17 ou s'il n'est pas possible de parler, le 114 pour échanger par SMS. Pour être écouté, la Maison Louise de Bettignies : 03 74 58 01 70. Pour avoir des conseils juridiques et une aide dans les démarches, le PAD : 42 rue d'Orchies, 03 27 32 80 10



Éducation

# La première école unique de France aura bientôt 100 ans

**C'est dans notre ville qu'est née la première école unique de France. Innovante par sa volonté de rassembler différents enseignements, elle l'est aussi par son choix de la gratuité et de la mixité. Un siècle plus tard, devenu le lycée Ernest-Couteaux, l'établissement continue de rayonner et vient de passer un cap : le millier d'élèves réunis en ses murs.**

Au lendemain de la Grande Guerre, le principal de l'ancien collège de Saint-Amand, situé rue de Valenciennes, écrit à l'inspecteur d'académie :

« La ville de Saint-Amand a été soumise à un bombardement qui a duré 17 jours. Deux obus de gros calibre sont tombés dans la cour du collège et nous ont heureusement épargnés car je me trouvais dans la cave avec 70 personnes. Le bâtiment ne possède plus une seule vitre mais, à part un mètre carré ou deux de toiture, il est à peu près intact. (...) Il ne reste plus trace, ou à peu près, du matériel scolaire. »

## Reconstruire avec ambition

Le maire de la ville, Ernest Couteaux, prend à son tour la plume pour rappeler à son rectorat l'insalubrité et le mauvais agencement des locaux de ce collège. « Notre municipalité a voté l'acquisition du terrain de 3 hectares au château neuf (propriété Bouchart) pour y transporter le collège et y créer tous les locaux nécessaires tant pour l'enseignement secondaire que pour l'enseignement professionnel à y annexer. » Il souhaite l'ajout d'une section technique et agricole.

Le contexte national est favorable. « L'entre-deux-guerres est en effet fortement marqué par le débat sur la réalisation de l'école unique qui doit permettre de substituer une logique de

degrés successifs à celle de filières fortement déterminées par les appartenances sociales des enfants », écrit l'historien Jean-François Condette.

L'État et la Ville cofinancent les travaux. Le nouveau collège, inauguré le 1<sup>er</sup> juillet 1926, est d'une modernité totale.

## Former « des hommes dignes de ce nom »

« Merveilleux collège, en effet, expliquait Ernest Couteaux lors de la remise des prix de 1947 (...) Déjà ses classes sont devenues trop petites pour la multitude des élèves qui s'y pressent accourus de tous les points de la région, C'est qu'on y dispense savamment à l'esprit le boire et le manger, le technique et le général. C'est qu'on y forme des hommes dignes de ce nom et non des spécialistes incapables d'aborder le domaine des idées générales. »

Le maire impose deux autres valeurs novatrices au collège : la gratuité et de la mixité.

## Le souci d'excellence et d'union perdue

Devenu lycée Ernest-Couteaux, il continue de réunir les élèves des filières générales, professionnelles et techniques. Sous la devise « dyna-

misme, éclectisme, humanisme », ses effectifs sont en progression. En cette rentrée, ils sont 1 035. Parmi eux, les élèves de l'internat, des lycéens venus de la France entière, même régulièrement d'outre-mer.



L'envie de rassembler, d'exceller et d'innover reste toujours la même, un siècle plus tard. Le lycée expérimente, par exemple en cette rentrée, l'option écriture créative qui pourrait ensuite être étendue au reste de la France.

Le lycée compte célébrer ce centenaire et fourmille d'idées : frise chronologique, fresque artistique, logo spécial, enseigne lumineuse commémorative, plats d'antan, capsule temporelle, conférence, réunion des anciens, exposition souvenir. L'année va être riche. ◀



Semaine nationale du chien

# Tout chez nous pour les toutous

**Ville santé bien-être ? La ville l'est aussi pour nos compagnons à quatre pattes. Salle de jeux, animations, formations, équipements, alimentation, balades, tout est présent sur place pour qu'ils soient au mieux.**

Une envie pressante de se dégourdir les pattes commence à monter dans les coussinets, les pattes, les moustaches de votre animal de compagnie préféré, que faire ? Une balade en forêt ou bien le long de la Scarpe, des champs, dans les parcs qui recouvrent Saint-Amand ?

Le choix est vaste dans la cité thermale. La ville a d'ailleurs équipé de nombreux lieux et rues de distributeurs de sachets pour ramasser ce que les toutous peuvent laisser derrière eux. Les promeneurs suivants seront heureux de ce petit geste qui évite de devoir scruter le trottoir au lieu de profiter des lieux.

## De nombreuses personnes impliquées dans le bien-être de nos animaux

Si le temps est à la pluie, il n'est pas besoin de se cacher le museau derrière ses pattes. L'aire de jeux du Village canin est à disposition. « Quand nous avons ouvert il y a dix ans, nous étions les premiers au monde à proposer un terrain indoor », se réjouit son créateur Maxence Harrissart. Américains, Japonais, Tchèques... sont venus le découvrir et parfois s'en inspirer pour l'adapter dans leur pays.

Sur place, on trouve aussi des cours pour chiots, chiens adultes et seniors en loisirs comme en compétition, des modules pour

parents et enfants, des formations pour les éducateurs et les professionnels. La prochaine étape du magasin sera de proposer des formations en ligne. D'ici là, il propose régulièrement des animations, comme des balades à thème ouvertes à tous.

Les vétérinaires de la Tour ont établi leur cabinet dans la cité thermale rue de Nivelles pour soigner les petits et grands bobos que peuvent rencontrer nos animaux à quatre pattes. Happy Scoop, au Saubois, conçoit des recettes de compléments alimentaires pour les aider, si besoin, et fait également naître des friandises, des soins notamment anti-parasitaires.



Blue, bearded collie amandinois de 7 ans, vient d'être sacré champion du Canada pour sa beauté. Elle lui a déjà valu 14 titres dans ses pays différents.

Pour parfaire leur beauté et élégance naturelles, plusieurs instituts de toilettage sont également présents en ville. ◀

## 3 conseils pour avoir des chiens heureux

### Maxence Harrissart

#### Prendre le chien qui nous correspond.

« La sélection est importante. Il faut le prendre dans un bon élevage qui aura commencé à socialiser et travailler avec le chiot.(...) Jusqu'à ses six mois, on va parler d'éduquer un chien. Au-delà, de rééducation. »

#### Bien choisir sa nourriture.

« Il y a trois façons : lui donner de la viande crue mais ça ne se fait quasiment plus, lui donner des rations ménagères mais attention ce n'est pas forcément équilibré, lui proposer des croquettes ou de la pâtée et dans ce cas, bien regarder la composition. Une bonne sélection de l'alimentation permettra de garder le chien en bonne santé plus longtemps. »

#### Lui permettre de se dépenser.

À ce propos un conseil de balade ? « Le Parc de la Scarpe. »

## [Dossier] Conseil municipal



# Logement, travaux et finances au menu

**Les élus se sont réunis, jeudi 25 septembre à l'espace Jean-Ferrat, pour un conseil municipal de rentrée au cours duquel il a beaucoup été question de logements.**

Les regards se sont tournés, en ouverture de séance, vers l'été riche en festivités et en propositions qui vient de s'écouler.

Depuis le précédent conseil municipal, en juin, la cité thermale a, en effet, accueilli la 29<sup>e</sup> édition du Festival de l'eau, le passage du Tour de France, Intervilles, les après-midi Faites vos quartiers à l'Elnon, aux résidences Denis-Cordonnier et Paul-Manouvrier et à la Collinière. Elle a aussi hébergé les marchés nocturnes des commerçants sur la Grand'place et mensuels du comité du Cuyet sur la place du Mont-des-Bruyères, les Carillonnades, la Ronde des Sources, la braderie-brocante de rentrée, les animations de la rue du Wacq, les Journées européennes du patrimoine.

### **Des milliers de personnes réunies à Saint-Amand**

Ces événements ont rassemblé des dizaines de milliers de visiteurs et ont fait rayonner la ville au-delà de ses frontières. Ils ont été rendus possible grâce à l'implication des associations tout autant que celle des bénévoles. Ils étaient, par exemple, 160 lors de la 3<sup>e</sup> édition de la Ronde des Sources.

Durant l'été, 1 348 enfants ont aussi participé aux accueils de loisirs de la ville, 120 sont partis en séjour ou mini-séjours, 600 inscriptions ont été effectuées aux sorties proposées par l'espace Bédé, 34 000 entrées ont été comptabilisées au Dragon d'Eau, 239 enfants ont participé aux stages de natation, les cours d'aqua-fitness ont été remplis à 90%.

### **Le stationnement autour du Parc de la Scarpe se développe**

À la fin du mois d'août, le Parc de la Scarpe a été inauguré. Les places de parking, tout autour de lui, mais aussi celles dans le prolongement du parking Davaine et de la rue du Wacq, sont peu à peu refaites et rendues plus nombreuses.

### **Une nouvelle étape pour les logements**

Concernant le logement, la France est découpée en trois zones, déterminées par le degré de tension du marché immobilier local.

Le 5 septembre, un arrêté a classé Saint-Amand-les-Eaux en zone B1. Cela va favoriser

la réalisation de projets de logement en classe intermédiaire. Ils proposent des loyers inférieurs aux prix du marché pour faciliter l'accès au logement des classes moyennes. Cette classification garantit des prix accessibles dans des zones où la demande de logements est forte.

Dans la cité thermale, 1 700 demandes de logement sont en attente. Elles proviennent essentiellement d'Amandinois, dont de jeunes couples et des seniors qui ne peuvent plus habiter dans leur maison.

Les travaux de construction des logements rue Barbusse mais aussi à la résidence Paul-Manouvrier se poursuivent. De premiers locataires devraient pouvoir prendre possession de leurs nouvelles habitations cet automne.

Un nouveau projet de réalisation de logements en centre-ville a, par ailleurs, été présenté au conseil municipal jeudi (lire page suivante). ◀

# L'ancien EHPAD du Bruille réaménagé en logements



Avant leur emménagement à la résidence de la Collinière en novembre 2024, ses 280 habitants vivaient dans les trois établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD), chapeautés par le centre hospitalier de Saint-Amand-Eaux : les résidences du Parc, d'Estréelle, du Bruille.

Depuis le départ des personnes âgées et du personnel soignant, l'hôpital a offert le mobilier laissé sur place à des œuvres caritatives pour qu'il puisse aider d'autres personnes pendant que les résidents de la Collinière gagnaient en confort et en modernité dans leurs nouveaux locaux. Restaient les murs des trois bâtiments vides.

« Il se doit maintenant, et c'est une demande de l'hôpital, de valoriser ces anciens sites, de ne pas les laisser à l'abandon et de trouver en association avec la mairie des projets qui trouvent leur place dans les filières de soin que propose l'hôpital », explique son directeur Michel Thumerelle.

Différents projets ont été présentés au conseil de surveillance. Ce dernier a approuvé celui du groupe immobilier Vilogia pour la résidence du Bruille, située rue du Bruille.

## Un projet tourné vers les jeunes actifs et les seniors

« Ils ont su garder l'âme de la résidence et proposer un complément à nos filières de prise en charge, surtout autour de la personne âgée, détaille Michel Thumerelle. Dans ce projet, vous verrez aussi des propositions pour les jeunes actifs. Ce sont des liens d'attractivité pour l'hôpital car la plupart du temps il est en difficulté pour proposer des logements à ses jeunes professionnels. »

« Effectivement, nous avons répondu présent à ce défi que représente la restructuration de cet ancien EHPAD, enchaîne Julie Bierry, cheffe



de projet chez Vilogia service. C'est un bâtiment un peu atypique qui a connu plusieurs extensions successives. L'idée était de répondre à ces spécificités par un projet spécifique : des résidences thématiques. »

Le groupe se donne pour ambition de créer 58 logements adaptés aux personnes de plus de 60 ans comme aux jeunes actifs et jeunes ménages. Ils seront complétés par des espaces communs (grande salle commune au rez-de-chaussée, cuisine, laverie, salle de travail avec wifi et matériel informatique) pour permettre de créer des liens. L'envie de développer des activités avec les associations de la ville est présente.

Un gestionnaire sera en permanence sur place. Il s'assurera de l'animation sur place parce que l'objectif de ce projet est de lutter contre l'isolement tout en offrant des logements offrant le plus de confort possible, allant de la petite typologie jusqu'au type III.

Les 16 logements jeunes actifs seront installés côté rue, tout comme un futur espace médical.

## Remontons l'histoire

À la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, les lieux accueillent le couvent des rédemptoristes. Il sera bombardé le 6 juin 1940. Il ne restera que le mur d'enceinte donnant sur la rue du Bruille.

Un hospice lui succèdera après la guerre. Il sera adapté en maison de retraite dans les années 1990.

Les 42 pour personnes âgées seront au cœur du parc.

Des places de stationnement seront construites à l'intérieur de la résidence. L'entrée piéton et automobile se fera toujours par la rue du Bruille, la sortie s'effectuera par la ruelle du parc. ◀

## Un projet autour de la rééducation pédiatrique pour la résidence Estréelle

Leader de la rééducation - réadaptation fonctionnelle, notamment neurologique et psychomotrice, le centre hospitalier travaille sur un projet innovant : créer un centre de rééducation pédiatrique en lieu et place de l'ancienne résidence Estréelle.

Ce serait le deuxième dans les Hauts-de-France. L'autre se trouvant à Lille.



## La circulation régulée avenue du Collège, route de Condé et rue Louise-de-Bettignies

Différents travaux sont menés pour réduire la vitesse de circulation sur les routes. Ceux menés sur les routes départementales donnent droit à des subventions. C'est le cas de la RD 954, plus connue sous les noms d'avenue du Collège, de route de Condé et de rue Louise-de-Bettignies.

À cette fin, les élus municipaux ont accepté de voter une convention qui permettra

l'installation de feux micro-régulés au croisement de l'avenue du Collège et la rue Émile-Seigneur, au croisement des routes de Condé et de GSK ainsi que la création d'un plateau ralentisseur au croisement des rues Louise-de-Bettignies et Léonce-Malécot.

La Ville aura la maîtrise d'ouvrage de ces travaux et les préfinancera pour un montant estimé à 126 154,20€. (unanimité)

## Le projet du futur pôle multiloisirs Le M continue d'avancer



Deux délibérations ont concerné ce projet qui prendra vie dans l'ancienne friche Devaux.

La commune a tout d'abord autorisé l'Établissement public foncier (EPF) à céder le bâtiment sis 50, rue de la Paix. Il s'agit de la parcelle cadastrée BT 264, d'une superficie de 4 245 m<sup>2</sup>.

Elle sera cédée au prix de 684 964,76€TTC à la SCI du clan des Maga, lauréate de l'appel à manifestation d'intérêt qui prévoit de transformer ce site emblématique

de la ville en un complexe multi-loisirs. (unanimité)

Afin d'optimiser ses sources de financement, le porteur du projet Le M a sollicité l'État pour l'obtention d'une subvention au titre du fonds vert. Ce fonds se veut un accélérateur de la transition écologique dans les territoires (recyclage foncier).

Pour en bénéficier, il a besoin de verser à son dossier de demande de subvention une délibération du conseil municipal. Cette dernière doit soutenir expressément le projet au regard de son impact environnemental.

La délibération adoptée par le conseil municipal de Saint-Amand précise que « le projet Le M est un atout majeur de développement du territoire tant en création d'emploi, d'attractivité territoriale et de requalification d'une friche » et que « le projet Le M contribue à lutter contre l'étalement urbain en aménageant la ville sur la ville ». (unanimité)

► **FINANCES.** Le budget primitif 2025 de la Ville a été modifié pour intégrer budgétairement les notifications fiscales et administratives et faire face aux besoins des services en procédant à des ajustements. (25 voix pour. L'Alliance amandinoise, Agir ensemble, Défendre les Amandinois votent contre)

► **VIE ASSOCIATIVE.** La Ville accorde des subventions à quatre associations sportives pour un montant total de 9 790 euros. (unanimité)

► **FONCIER.** La commune et la SCI Sidonie détiennent chacune des parcelles du 41, rue Thiers. La SCI souhaite vendre son bien, ce pourquoi elle a sollicité la commune afin de procéder à un changement de régime juridique, à savoir un passage d'un régime de copropriété à un régime de division en volume. (unanimité)

La SIGH a demandé à récupérer la pleine propriété d'un logement situé rue Louise-Nicolle via la résiliation anticipée du bail à construction qui la lie à la commune. La proposition a été acceptée, moyennant le paiement par SIGH de 136 000€. (unanimité)

Des particuliers vont acquérir une partie (50 m<sup>2</sup>) de la parcelle communale cadastrée AM 75, sise route de la Fontaine Bouillon, afin d'y construire un garage, pour un montant de 5 500 euros. (unanimité)

Une partie (50 m<sup>2</sup>) de la parcelle communale cadastrée AR 685, rue de la Croisette, va être cédée, pour 5 500€, à des particuliers qui projettent d'agrandir leur maison. (unanimité)

Afin qu'un bassin d'orage puisse être aménagé sur l'emprise foncière de l'ancienne station d'épuration, chemin du Petit Clos, la commune va céder à l'euro symbolique au SIDEN SIAN une partie des parcelles cadastrées AH 743 et 741 pour une superficie totale de 5 461 m<sup>2</sup>. La parcelle 741 sera rétrocédée à l'issue du chantier. (unanimité)

► **RESSOURCES HUMAINES.** Les cours dispensés par l'école de musique aux tout-petits (section « éveil ») et aux personnes en situation de handicap sont plébiscités. Afin de répondre aux besoins des élèves, il apparaît nécessaire d'ajuster le temps de travail de l'agent en charge de ces cours. Les élus ont décidé de faire évoluer le poste d'assistant d'enseignement artistique principal de première classe : il est passé d'un temps non-complet (18h/semaine) à un temps complet (20h/semaine) le 1<sup>er</sup> octobre 2025. (unanimité)

► **BUDGET.** En 2006, la Caisse des dépôts et consignations a accordé deux prêts à la SIA Habitat, d'un montant de 180 000 euros pour l'acquisition d'un terrain rue Mériaux et d'un montant de 700 000 euros pour la construction de 8 logements sur ledit terrain. La commune avait accordé sa garantie. Le patrimoine de la SIA étant en cours de transfert vers la SIGH, il a été demandé aux élus de se prononcer sur le maintien de la garantie. Celui-ci a été accepté. (32 voix pour, Agir pour Saint-Amand vote contre)

► **JURIDIQUE.** Le conseil municipal a émis un avis favorable à l'adhésion du syndicat mixte des ports intérieurs du canal Seine-Nord Europe au centre de gestion de la fonction publique territoriale du Nord. (unanimité)

► **TRAVAUX.** En prévision de la future caserne des pompiers, la ville et le SDIS signent une convention afin de réaliser des travaux de renforcement voire d'élargissement du chemin de la Pannerie, créer un tourne à gauche par adaptation du terre-plein central avenue Angèle-Lecat, y ajouter de la signalétique, le tout financé par le SDIS. (unanimité)

## Mensonges et incompétences au sommet de la ville

Le dernier conseil municipal a mis en évidence les stratégies mensongères, l'absence de maîtrise des dossiers et les incompétences de l'actuelle majorité.

Cette fois, c'est le marché de la propreté de la ville qui a illustré le grand bazar chez ceux qui sont censés piloter la municipalité.

Acte 1 : l'adjoint aux Travaux raconte que l'on doit voter une augmentation du budget de 220,000 € parce que les prix des entreprises de nettoyage ont « flambé ». Nous montrons qu'ils passent en fait de 1,050 million HT à 1,030 million HT, soit une baisse de 20.000 € HT. La hausse du budget n'est donc pas liée à une « flambée des prix ». M. Dufour a menti parce qu'il espérait balancer le singe de son incompétence sur l'épaule des entreprises

amandinoises.

Acte 2 : le maire s'empêtre dans une explication sur la hausse des coûts des entreprises expliquant la hausse des prix. Ici encore, il montre qu'il ne connaît pas le sujet, puisque les entreprises amandinoises ont baissé leurs prix.

Acte 3 : l'adjointe aux finances avoue que la majorité avait tablé en avril sur une baisse des prix de 20%, via une « optimisation » du marché de son collègue M. Dufour, et que les prix restant stables, il faut réévaluer le budget en septembre.

On a affaire à des amateurs, qui se contredisent et préparent en 2025 un budget de la propreté en baisse de 20% par rapport à 2024, pendant que leur maire explique que les coûts des entreprises augmentent depuis plusieurs années...

Laisser à de tels amateurs les clefs de la mairie et le soin de gérer 300 personnes ainsi qu'un budget de 48 millions d'euros, est-ce vraiment sérieux ?

Pendant ce temps, la ville n'a plus de directeur des services techniques. Ce poste paraît pourtant plus essentiel que celui d'un directeur de cabinet... Courage aux agents du Centre Technique Municipal !

**AGIR POUR SAINT-AMAND**

Éric CASTELAIN

## « En finir avec le foutoir et la dilapidation des finances communales en bande organisée à la Mairie ! »

« La séance du Conseil Municipal a permis de constater l'incurie qui règne dans la gestion communale de par l'incompétence de l'intérimaire en place et de son équipe. Ainsi ni lui ni ses adjoints ont pu expliquer l'augmentation subite à 1,42 million d'euros du marché d'entretien des espaces publics de la ville pourtant adjugé en juillet dernier à 1,2 million d'euros (+18% en deux mois) !? Ou sont passés les 220.000 € d'écart ? Quand c'est flou c'est qu'il y a un loup ! De même, comment justifier un tel coût au regard de l'état de propreté dégradé des quartiers en dehors de la Grand Place ! La Municipalité doit rendre des comptes ! D'autant qu'à cette entourage s'ajoute le 1,6 million d'euros de recettes fiscales « disparues » en 2024 et le surcoût de 2,2 millions d'euros du pont d'opérette de la Grand'Place. **Soit plus de 4**

**millions d'euros de pertes sèches en moins d'un an ! Sans compter le "quoi qu'il en coûte" du clientélisme électoral déployé outrancièrement par l'aspirant maire depuis son intronisation en janvier dernier.** C'est un véritable "open bar" (au sens propre comme figuré) qu'il a institué pour satisfaire à toutes les doléances qu'il reçoit avec pour leitmotiv, "la mairie rince à l'oeil, qu'on se le dise !". **C'est ainsi que des dizaines de milliers d'euros ont été distribués ces derniers mois en services rendus avec l'arrière pensée d'un retour électoral. L'argent de nos impôts coule à flot mais pour quelle utilité et vraie efficacité ? La facture est déjà tellement salée, qu'en plus de l'emprunt de 2,5 millions d'euros contracté en avril 2025, la Municipalité a du recourir en juillet à une ligne de trésorerie bancaire de 2 millions d'euros pour**

parer aux risques d'impayés. Quel gaspillage des finances communales ! Décidément l'irresponsabilité des dirigeants municipaux n'a pas de limite et il reste encore six mois à en subir les conséquences. **Il est grand temps de mettre un terme à ce laisser aller et cette gabegie catastrophiques et de remettre de l'ordre et de la rigueur dans la gestion et les finances de notre cité. L'Alliance Amandinoise compte bien s'y atteler dès le mois de mars 2026 !**

**L'ALLIANCE AMANDINOISE**

Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,  
Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX,  
Hassane MEFTOUH

## Chers Amandinois,

Lors du dernier conseil municipal, nous avons pu découvrir le projet d'aménagement de l'ancien EHPAD, rue du Bruille, présenté par le centre hospitalier de St Amand et par Vilogia. Nous tenons par cette occasion à remercier Monsieur Thumerelle, le directeur du centre hospitalier, qui va bientôt partir pour d'autres horizons, pour le développement du centre hospitalier et pour la construction du nouvel EHPAD de la collinière. Nous avons également voté contre une décision modificative du budget principal, et pour des subventions aux associations sportives amandinoises.

Ce samedi, Guillaume a assisté à l'Assemblée générale extraordinaire du comité des fêtes du Saubois, qui a acté un changement de bureau de

l'association, nous leur souhaitons une bonne continuation! En cette rentrée chargée, nous avons également participé à la course cycliste de la ronde des sources fin août, au 81ème anniversaire de la libération de notre ville ou encore au repas karaoké des amis des moulins amandinois pour la fin des moissons.

Enfin, nous avons participé à l'inauguration du Parc de la Scarpe, qui était très attendu après des années de travaux, pour le plaisir des plus petits et des plus grands.

N'hésitez pas à nous contacter, nous restons à votre disposition,

**DÉFENDRE LES AMANDINOIS -  
RASSEMBLEMENT NATIONAL**

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

## Premier conseil municipal après un été très animé à Saint-Amand

Notre cité thermale aura vécu un été riche et intense. Entre le Festival de l'Eau, le passage du Tour de France, Intervilles, les concerts dans les jardins de la Tour les fêtes et les animations à la résidence de l'Elnon, Denis Cordonnier, la Collinière dans le cadre de « Faîtes vos quartiers », le marché nocturne des commerçants, le marché du Mont des Bruyères, les Carillonnades, La Ronde des Sources, la braderie-brocante ou encore les Journées Européennes du Patrimoine, Saint-Amand n'aura pas manqué d'animations. Celles-ci ont rassemblé des dizaines de milliers de visiteurs. C'est une très bonne chose pour notre ville, pour le vivre-ensemble et pour tous nos commerces.

Saint-Amand est une ville qui rayonne et qui rassemble !

Elle bénéficie d'ailleurs depuis quelques semaines d'un nouveau lieu pour cela avec notre Parc de la Scarpe qui s'est offert une cure de jouvence. Son inauguration à travers une belle fête rassemblant de nombreuses familles a bien montré la place qu'il occupe dans notre ville. Avec ses nouveaux aménagements, ses cheminements, ses agrès sportifs, ses étangs retravaillés et enrichis de 700 plantes, il va pouvoir exprimer tout son potentiel, celui d'un véritable poumon vert en plein cœur de notre ville.

Rassembler, c'est d'ailleurs toute l'ambition du projet de résidence intergénérationnelle qui nous a été présentée lors de notre dernier conseil municipal. Celle-ci sera composée de 58 logements allant du T1bis au T3, à travers une résidence pour les seniors et des logements pour jeunes salariés.

Ces logements seront accompagnés, entre autres, de nouvelles places de stationnement, de bureaux d'accueil, d'espaces de coworking, d'un grand salon, d'une laverie...

Le logement est un sujet important, ce nouveau projet est donc une bonne nouvelle qui va venir compléter les projets en cours rue Barbusse et à la Résidence Paul Manouvrier dont les premiers logements seront livrés en octobre.

Ce début d'automne s'annonce encore particulièrement animé, nous retrouverons notamment nos aînés pour le traditionnel banquet des seniors dès ce weekend !

**ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR**

Majorité municipale



Terres de goûts

# 7<sup>e</sup> édition sous le signe du partage et du local

**Du champ à l'assiette ! Les produits et producteurs locaux seront une nouvelle fois à l'honneur les 11 et 12 octobre.**

Organisé par l'association Les Agriculteurs de l'Amandinois, porté par une cinquantaine de bénévoles, l'événement se déroule en deux temps. D'abord, un grand repas convivial le samedi soir, accompagné de musique, puis une journée festive le dimanche, avec 25 exposants du terroir, un barbecue local, des démonstrations culinaires et des animations musicales.

## On prend les mêmes et on recommence

Pour Isabelle Pique, présidente de l'association, « cet événement est un moment fort pour faire le lien entre producteurs et habitants, autour de la qualité et de la convivialité ». Mais pas sans quelques nouveautés : la journée des enfants du vendredi est remplacée par des ateliers à venir en août avec les Amis des Moulins. Et la mini-ferme des animaux ne pourra pas revenir cette année pour des raisons sanitaires. « Mais on essaiera de faire venir des poneys, pour garder un peu de magie pour les plus jeunes ». Seront à retrouver avec certitude : l'exposition de machines agricoles, les jeux et quiz.

## Tous aux fourneaux... contre le gaspillage

Côté cuisine, les chefs locaux joueront le jeu à l'espace Jean-Ferrat. Arnaud Hianne, du restaurant Le Gré des Sens à Rosult, montrera comment cuisiner sans rien jeter (épluchures comprises), tandis que Maxime Van-Hulle, du prestigieux Royal Hainaut de Valenciennes, prendra le relais l'après-midi. Le tout avant la battle anti-gaspi de 16:30 : une centaine de verrines seront créées à partir des restes du marché et du repas de la veille. « L'idée, c'est que les gens prennent conscience de ce qu'ils mettent dans leur caddie. Et on les invite à venir nous parler, à nous interpeller de manière conviviale », insiste la présidente de l'association. Entre producteurs, chefs et habitants, c'est toute une chaîne qui se retrouvera autour d'un même objectif. Celui de partager la richesse de notre terroir.

Ne manquez pas cette fête qui met le local à l'honneur. ◀

### Agenda

**SAM. 11 OCT.**

#### Repas terroir

▶ 30 € - Espace Jean-Ferrat  
(réservations au 06 89 16 17 88 avant le 6 octobre)

#### Animation musicale

**DIM. 12 OCT.**

De 10:00 à 17:00

#### Inauguration

▶ 12:00 - Au pied du  
Théâtre des Sources

#### Marché du terroir avec 25 exposants

#### Barbecue et frites le midi sur place

#### Démonstrations

▶ 11:00 avec Arnaud Yann  
▶ 14:00 avec Maxim Van-Hulle

#### Battle de verrines

▶ 16:30

#### Animations par DJ & cor de chasse



### ▶ Comment nourrir son bébé ?

« Je suis photographe en maternité et je vois les mamans être mal à l'aise d'allaiter ou de donner le biberon, explique Inès Poirier, mère elle-même d'un garçon de trois ans et organisatrice, dimanche d'un événement J'ai faim je mange qui a rassemblé 21 personnes devant la Tour. Il y a des jugements des deux côtés. Tout le monde doit pouvoir nourrir son enfant comme il le veut. Allaiter ce n'est pas s'exhiber. »



▶ Samedi 27 septembre, le Lions Club a rassemblé le public au Théâtre des Sources pour sa deuxième soirée théâtre. Elle fut animée par la troupe **Les Grim d'Folie**, engagée dans la cause caritative. Les bénéfices de l'événement seront reversés à l'association Toit à Moi, qui œuvre pour offrir un logement et un accompagnement durable aux personnes sans-abri. La pièce, intitulée Les 4 vérités, a interrogé avec sensibilité les relations humaines.



▶ Dimanche 28 septembre, la résidence de la Bruyère a accueilli **la 6<sup>e</sup> fête du verger**. Cette dernière avait été créée par le musicien Jean Bugaj - décédé en janvier - pour partager sa passion de la musique. Pour lui rendre hommage, son épouse Patricia, l'association SQVA et de nombreux musiciens bénévoles ont animé un après-midi ensoleillé. « Jean serait tellement heureux de voir que cet événement continue », confiait Patricia Bugaj émue par la présence en nombre d'Amandinois.

## Sport



## Football

## Belle performance du SAFC en coupe de France

Dimanche 28 septembre, Saint-Amand FC (R1) a frappé un grand coup en écartant US Vimy (N3) au 4<sup>e</sup> tour de Coupe de France.

Portés par leur public, les Amandinois ont ouvert le score juste avant la pause. Puis ils ont doublé la mise durant la deuxième période dans les dernières secondes du temps réglementaire.

Plus intenses et mieux organisés, ils ont imposé leur rythme face à des Vimynois courageux mais débordés. Saint-Amand et Caudry sont les deux seuls du Hainaut à atteindre le 5<sup>e</sup> tour.



## Les 4 heures du VTT

## Plaisirs cyclistes forestiers

L'heureuse journée dédiée au sport cycliste que voilà : le club VTT de notre cité organisait dimanche son fameux rendez-vous forestier avec, en point d'orgue, une ronde des Quatre Heures, à pratiquer en solo ou en duo.

Pour la quatorzième édition du rendez-vous la météo offrit tout l'agrément nécessaire au sport, fraîcheur et soleil. La journée débuta par les compétitions réservées aux plus jeunes et à la mi-journée fut donné le départ de l'épreuve phare : tenir quatre heures sur un circuit tracé avec talent en plein massif forestier.

Que du bonheur à rouler sur ces sentiers feuillus et odorants, à en découvrer avec les copains. Quelque 200 sportifs étaient inscrits pour cette journée, venus des clubs régionaux, la course adulte réunissant 140 athlètes ravis de se confronter sur un format endurance.

Le senior Nolan Canivet, premier Amandinois, a terminé à la 10<sup>e</sup> place de l'épreuve solo remportée par le Jeumontois Alexis Fremaux. ◀



## Point week-end

### ▶ LA RONDE DES SOURCES

La 4<sup>e</sup> édition de la Ronde des Sources sera exceptionnelle. Les plus grands noms du cyclisme masculin s'élanceront dans notre centre-ville mais aussi les plus grands noms du cyclisme féminin. Il n'y aura pas une seule course, mais deux. L'association critérium cyclisme Saint-Amand (ACCSA) innove en effet, dans notre

ville engagée en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes, avec la première édition du trophée Louise de Bettignies. La Ronde des Sources change, de plus, de date. Jusqu'à présent, elle se disputait un vendredi. Les coureurs cyclistes pouvaient parfois refuser de participer en raison de grands prix les deux jours suivants. Elle aura donc lieu un jeudi : le 27 août après-midi.

### ▶ BASKET

Le tirage au sort des 16<sup>e</sup> de finale de coupe

de France nous offre le premier derby de la saison. Le SAHB recevra en effet les Félines d'Aulnoye-Aymeries.

▶ 20:00, mer. 22 oct. - Salle Maurice-Hugot

De son côté l'USAPH vient d'obtenir de la part de la Fédération française de basket le label École Française de Mini Basket 3 étoiles.

Pour y parvenir, le club s'appuie sur 12 douze encadrants, a investi dans du matériel, comme des paniers adaptés, a pour pédagogie que l'éduca-

tion sportive des enfants doit d'abord contribuer à leur développement personnel.

### ▶ VTT

Raphaël Ledain, du VTT

club de Saint-Amand, remporte le challenge route UFOLEP des Poussins.

## RÉSULTATS ET ANNONCE

MER. 24, SAM. 27 & DIM. 28 SEPT.

Championnat R3	Rugby	RCA ▶ Chateau Thierry Soissons Montreuil aux Lions	42-14
Championnat territorial féminines à X	Rugby	UHRF ▶ Entente Aisne	103-5
Championnat LF2	Basket	SAHB ▶ Montbrison	55-66
Championnat R2 féminin	Football	Pérenchies USF ▶ SAFC	0-2
Championnat LBE	Handball	SAH-PH ▶ Metz	25-38
MER. 8 OCT.			
19:30 Maurice-Hugot	Handball	SAH-PH ▶ Piraths. Championnat LBE	

# Tout un programme

OCTOBRE  
2025

JUSQU'AU  
DIM. 12 OCT.

SEMAINE BLEUE

**Exposition des tableaux, dessins, compositions** des membres du Pôle seniors

- ▶ Aux horaires d'ouverture, jusqu'au 12 oct. - Médiathèque des Encres

**Ateliers et jeux**

- ▶ De 14:30 à 16:30, mar. 7 oct. fabrication de crème pour les mains, ven. 10 oct. jeux de mémoire et d'estaminet, sam. 11 oct. fabrication de sachets de graines et pots en origami - Médiathèque des Encres. Gratuit, réservation au 03 27 22 49 80

**Essayez le Pôle seniors.**

Cours et ateliers ouvrent leurs portes à chaque Amandinois de 50 ans et plus.

- ▶ Du 6 au 10 oct. Programme détaillé dans LVA n°1327. Gratuit, réservation sur place, au 50 avenue du Clos, ou au 03 59 83 87 70

**Marche bleue.** Échauffement suivi d'une balade conviviale

de 1,8, 3 ou 6 km ouvert à tous, Amandinois ou non, seniors ou non

- ▶ 9:00, dim. 12 oct. - Pôle seniors. Gratuit

**DU 3 AU 5 OCT.**

**Portes ouvertes des ateliers d'artiste**

- ▶ 10:00 à 18:00 les ven. sam. et dim. chez Wacq'artribu, 4 rue du Wacq. 10:00 à 12:00 et 14:00 à 18:00 les sam. et dim. pour Séraphine Kromarek (Sina). Gratuit - 30 rue Vincent

**VEN. 10 OCT.**

**Il a la côte**

**Devos.** Avec Daniel Benoin, Arthur Jugnot, Julie Ferrier, Mathilda May, Michel Boujenah et Christophe Alévêque.

**SAM. 11 OCT.**

**Inconstance** avec Constance

- ▶ 20:30 - Théâtre des Sources billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

**VEN. 3 OCT.**

**Vendred'histoires**

- ▶ À 17:00 pour les 3-6 ans, à 17:30 pour les 7-11 ans - Médiathèque communautaire des Encres. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

SPECTACLE MUSICAL

**Écris l'histoire** avec Quentin Goncalves

- ▶ 20:30 - Théâtre des Sources. Réservations sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

**SAM. 4 ET DIM 5 OCT.**

**Portes ouvertes de l'Historial amandinois**

- ▶ 14:00 à 18:00 - 14 rue du Thumelart

**SAM. 4 OCT.**

**Rallye d'automne** par les Amis de la moto

- ▶ 9:00 - Grand'place

**DIM. 5 OCT.**

**Marché** par le comité du Cuyet

- ▶ 9:00 à 13:00 - Place du Mont-des-Bruyères

**MAR. 7 OCT.**

**Visite à distance de la chapelle Sixtine**

- ▶ 14:30 - Pôle seniors, 50 avenue du Clos. Gratuit, inscription sur place ou au 03 59 83 87 70

**VEN. 10 OCT.**

**Vendred'histoires**

- ▶ À 17:00 pour les 3-6 ans, à 17:30 pour les 7-11 ans - Médiathèque. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

**Soirée jeux spéciale Halloween**

- ▶ 19:00 à 21:00 - Ludothèque, résidences Nicolas-Dubois et Palombes. Gratuit, inscription sur place ou au 03 27 48 13 69, 03 27 24 43 57

**SAM. 11 OCT.**

**Rencontre littéraire**

organisée par Paroles d'Hucbald avec Sophie Louve, auteure de *C'est comme ça* et *L'instant d'après*.

- ▶ 15:00 - Café aux sports, 27 rue d'Orchies

**DIM. 12 OCT.**

**Terres de goûts**

- ▶ Lire p.9

**Loto** par le club Amanda

- ▶ 13:30 - Halle de l'espace Bédé, 101 rue du Faubourg-de-Tournai

**Bourse aux jouets** par le comité des fêtes de Georges-Wallers

- ▶ De 10:00 à 16:00 - parking de l'école Georges-Wallers

**MAR. 14 OCT.**

**Marché nocturne spécial Halloween** par l'association des commerçants amandinois

- ▶ 17:00 à 20:30 - Grand'place

**VEN. 17 OCT.**

**Loto**

- ▶ 14:00 - Pôle seniors, 50 avenue du Clos. Inscription sur place ou au 03 59 83 87 70

**Concert** par l'Union chorale au profit de l'entraide amandinoise

- ▶ 20:30 - Église Sainte-Thérèse

**DU 18 OCT. AU 16 NOV.**

EXPOSITION

**Encres et rouages**

- ▶ Aux horaires habituels d'ouverture - Médiathèque des Encres

**SAM. 18 OCT.**

**Repair café amandinois** par SQVA

- ▶ 9:00 à 12:00 - Espace Malraux

**À toute vapeur, destination steampunk**

- ▶ 14:00 à 16:00 atelier de dessin « la ville steampunk ». 17:00 à 18:30 goûter, duels de thé et d'ombrelles. 18:30 à 19:30 conférence « À la découverte du steampunk ». Médiathèque des Encres. Gratuit, atelier sur inscription au 03 27 22 49 80

**DIM. 19 OCT.**

CÉRÉMONIE D'ADOUBEMENT

**Promotion Jacques Lannoy** par la confrérie des chevaliers de la Tour

- ▶ 9:00 - Tour abbatiale

**Performances musicales** avec l'atelier du gnome

- ▶ 15:00 - Musée de la Tour. Tout public, gratuit

**MER. 22 OCT.**

**Atelier mécanimaux** avec Interleukin

- ▶ 14:30 à 16:30 - Médiathèque des Encres. Gratuit. Pour les 6-9 ans. sur inscription au 03 27 22 49 80

**Performances musicales** avec l'atelier du gnome

- ▶ 14:30 - Musée de la Tour. Tout public, gratuit

**Octobre rose**

- ▶ De 9:00 à 16:30 marché thermal et tombola au profit de Couleurs de vies et Emera Valenciennes. 14:00 marche rose, gratuite, venir avec une touche de rose - Thermes

**SAM. 25 OCT.**

**Bébés lecteurs spécial langues des signes** avec Sensoryel

- ▶ 10:00 et 11:00 - Médiathèque. Pour les 0-3 ans. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

**Atelier avatar IA**

- ▶ 14:00 à 16:00 - Médiathèque. Dès 10 ans. Gratuit, sur inscription

**Chasse aux trésors nocturne** organisée dans le cadre de la démocratie participative.

- ▶ 17:30 à 21:00 - Parc de la Scarpe

**SAM. 25 ET DIM. 26 OCT.**

EXPOSITION

**La société des photographes indépendants fête ses 50 ans**

- ▶ 10:00 à 18:00 - Espace Ferrat

**JUSQU'AU DIM. 26 OCT.**

EXPOSITION

**Terre et feu**

- ▶ 14:00 à 17:00 le mer., 14:00 à 18:00 les sam. et dim. - Musée de la Tour abbatiale

**MAR. 28 OCT.**

CINÉ JEUNE PUBLIC

**MacPat le chat chanteur**

- ▶ 10:00, dès 3 ans - Théâtre

**Avril et le monde truqué**

- ▶ 14:30, dès 10 ans - Théâtre des Sources

**VEN. 31 OCT.**

**Les contes du professeur**

**Sombrelune**, lecture en continu dans une académie de mini-sorciers

- ▶ 14:00 à 18:00 - Médiathèque

**Fête d'Halloween**

par le comité de la Bruyère

- ▶ 19:00 à 21:00 - Place de la Bruyère

**Fête d'Halloween**

par le Comité du Moulin des Loups et de la Collinière

- ▶ Horaires à venir - Jardin partagé du Limon

**Escape game**

- ▶ De 14:30 à 17:30 - Dragon d'Eau

## En bref...

## Jeunesse

## Qui remportera le tournoi ?

Ousmane Dembélé n'a qu'à bien se tenir. La prochaine génération de footballeurs est appelée à venir montrer ses talents, son sens tactique et son envie de passer un bon moment lors du tournoi de football, organisé par le pôle éducation, samedi 4 octobre, au terrain de football de l'Énon.

Ce rendez-vous est ouvert à tous les jeunes Amandinois âgés de 11 à 17 ans. Les premières frappes seront effectuées à 13:15. Il faudra attendre 17:45 pour découvrir les vainqueurs de cette édition automnale.

► Inscriptions et renseignements au point accueil jeunes (PAJ), situé résidence Nicolas-Dubois ou sur le portable jeunesse : 06 76 74 86 58

## Travaux

## Une déchèterie temporaire mise en place

L'actuelle déchèterie ferme ses portes pour laisser place à des travaux d'ampleur. Au cours de ses prochains mois, elle va en effet être démolie et reconstruite. Une déchèterie temporaire ouvre, vendredi 3 octobre, tout à côté de l'actuelle, rue du Champ-aux-Oiseaux, aux mêmes horaires d'ouverture.

Des bennes seront installées au sol. Elles ne permettront pas d'accueillir tous les déchets que l'on pouvait habituellement laisser sur place. Seront toujours possibles les dépôts encombrants, déchets verts, cartons, gravats, ferrailles, bois, mobilier.

Le SIAVED demande pour les autres déchets (électroménager, verre, radiographie, textiles, piles, pneumatiques, peintures, cartouches d'encre, ampoules, huiles...) de se rendre dans les autres déchèteries du territoire, comme celles d'Hérin et de Mortagne-du-Nord.

Pour celles-ci, comme pour la déchèterie temporaire, la carte d'accès en déchèterie sera demandée.



## Des chaussées refaites, une circulation modifiée

Du jeudi 2 au vendredi 24 octobre, la Ville fait réaliser l'enfouissement des réseaux dans les rues Barbusse et des Murs mais aussi aménager leur voirie et leurs trottoirs. Durant ces travaux, la circulation sera interdite rue Barbusse. La rue de la Longue-Saulx sera, pour sa part, en contre sens de circulation. Une déviation sera mise en place depuis la rue Henri-Barbusse et passera par les rues Mériaux, du 2 Septembre, d'Orchies pour arriver rue des Murs.

La circulation dans cette dernière sera restreinte et alternée par des feux tricolores. La vitesse sera limitée à 30km/h.

## Apprendre la céramique

À l'occasion de l'exposition Terre et Feu, l'artiste Gilles Fromontel présentera plusieurs œuvres au musée de la Tour du 11 au 26 octobre et animera deux stages.

► Du 13 au 16 oct. pour les Amandinois de plus de 26 ans. Les 20 et 21 oct. pour les 11-25 ans. Inscriptions : 03 74 58 01 70, musees@saint-amand-les-eaux.fr

## SORTIES

Les Amis du musée proposent une sortie à Lille, le sam. 18 oct. pour visiter le Palais des Beaux-Arts, le Tripostal et déjeuner sur la péniche Archimède

► Inscriptions jusqu'au 6 oct, bulletins disponibles sur amisdumusee.canalblog.com ou auprès de Joël Cholet (joel.cholet0628@orange.fr, 06 37 05 08 16)

Le Pôle seniors propose une sortie guinguette avec repas.

► 11:00 - Jeu. 16 oct. Renseignements et

inscriptions au 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70, poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

## SANTÉ

Couleurs de Vies organise un café diabète ouvert à tous. Des membres de l'association Les Diabétiques de Valenciennes, parmi lesquels des patients experts, seront présents pour échanger, vous conseiller, vous orienter...

► De 14:30-16:30, sam. 4 oct. - 1068 rue de la Croisette. Gratuit, infos au 06 26 34 51 79

## ENQUÊTE PUBLIQUE

Du lun. 6 au mar. 21 oct., une enquête publique sera organisée pour permettre aux habitants de la Porte du Hainaut de s'exprimer sur les révisions allégées n°1, n°2 et n°3 du plan local d'urbanisme intercommunal (PLUi).

Un commissaire enquêteur sera présent les lun. 6 oct. de 9:00 à 12:00, mer. 15 oct. de 14:00 à 17:00, mar. 21 oct. de 14:00 à 17:00, dans les locaux administratifs de la CAPH, situés zone du Plouich, bâtiment n°6, rue du Commerce à Raismes.

Des registres d'enquêtes publiques y seront à disposition ainsi qu'en mairie durant ces horaires habituels d'ouverture.

Les avis et remarques peuvent également être envoyés à l'adresse [enquete-publique-plui@agglortopeduhainaut.fr](mailto:enquete-publique-plui@agglortopeduhainaut.fr) ou par voie postale au siège de La Porte du Hainaut.

Le dossier d'enquête publique est consultable sur [caphbox.cloudyourax.fr/t/j8dcm5m0](http://caphbox.cloudyourax.fr/t/j8dcm5m0)

## COLLECTE DÉCHETS

► VEN. 3 ET 17 OCT. (déchets verts)

► MER. 8 OCT. (déchets ménagers)

## DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

## NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33  
► Smir 03 27 22 49 00  
► Mairie 03 27 22 48 00  
► CCAS 03 27 09 08 40

## Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, [lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr)

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT®  
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

**Naissance** 18 SEPT. COUPLET Mia-Wallace.

**Mariage** GALLET Valentin & DELAHAYE Mélissa.

**Décès** DESLOOVER Marc (71 ans).  
D'HERBOMEZ VAN DE MAELE Josiane (93 ans).  
LADERIÈRE MALABOEUF Josy (79 ans).

**Menu** LUN. 6 OCT. Velouté aux endives biscotte, boulettes de bœuf bio tomatées ou paupiette du pêcheur, semoule bio, courgettes au jus, petit moulu ail et fines herbes, kiwi

**MAR. 7 OCT.** Salade de tomates au basilic, rôti de porc aux herbes ou tarte au fromage, purée de potiron, yaourt aromatisé, orange bio

**MER. 8 OCT.** Salade mexicaine, bouchée de poisson, riz bio, haricots verts, cantal AOP, glace

**JEU. 9 OCT.** Céleri rémoulade au curry, filet de poulet provençale, torsades, tomme blanche, compote de pomme biscuit

**VEN. 10 OCT.** Betteraves bio vinaigrette, flan aux champignons sauce Fourme d'Ambert AOP, pommes vapeur, raisin